

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

Dalam bab ini terisi simpulan dari hasil analisis pragmatic mengenai tindak tutur direktif advisor yang menggunakan media novel yang berjudul *Kimi No Suizou Wo Tabetai*. Selain itu penulis juga akan mengungkapkan saran yang berkairan dengan penelitian ini.

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan rumusan masalah dan hasil analisis data yang merujuk pada tindak tutur direktif advisor pada novel *Kimi No Suizou Wo Tabetai* menurut teori Ibrahim (1993: 33) maka penulis menyimpulkan bahwa tindak tutur direktif advisor memiliki dua bentuk, menyatakan secara langsung dan menyatakan secara tidak langsung.

Data tuturan sebanyak 211 data, dan dibagi kembali menjadi 6 bagian yaitu; (1) tindak tutur direktif advisor menasihatkan sebanyak 21 data tuturan, (2) tindak tutur direktif advisor memperingatkan sebanyak 52 data tuturan, (3) tindak tutur direktif advisor mengkonselingkan sebanyak 17 data tuturan, (4) tindak tutur direktif advisor mengusulkan sebanyak 70 data tuturan, (5) tindak tutur direktif advisor mendorong sebanyak 34 data tuturan, dan (6) tindak tutur direktif advisor menyarankan sebanyak 17 data tuturan. Dari semua bentuk tindak tutur yang tercantum, makna dari bentuk tindak tutur direktif advisor mengusulkan yang dominan diantara makna bentuk tindak tutur lainnya. Sedangkan tuturan yang paling sedikit terdapat makna dari bentuk tuturan mengkonselingkan dan menyarankan. Hal ini dikarenakan percakapan dalam novel tersebut bercerita mengenai kejadian sehari-hari yang dialami oleh tokoh-tokoh dalam novel tersebut, sehingga tuturan mengusulkan lebih sering muncul pada percakapan antar tokoh. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, bisa membuktikan bahwa tindak tutur direktif advisor berpengaruh terhadap

keberlangsungan hidup.

5.2 Implikasi

Penelitian mengenai analisis tindak tutur direktif advisor pada novel *Kimi No Suizou Wo Tabetai* berguna untuk pembelajaran Bahasa, khususnya pada bidang percakapan, keterampilan menyimak, dan keterampilan berbicara. Penggunaan tindak tutur direktif advisor ini dikhususkan untuk meneliti nasihat yang terjadi oleh penutur terhadap mitra tutur maupun sebaliknya. Sesuai dengan hasil penelitian, tindak tutur direktif advisor yang menyatakan nasihat, bisa dibagi kembali lagi menjadi beberapa bagian seperti menasihatkan, nasihat memperingatkan, nasihat menyarankan, nasihat mengkonselingkan, nasihat mendorong, dan nasihat mengusulkan. Dengan banyaknya bentuk makna nasihat di atas, akan lebih bervariasi dalam penelitian tindak tutur direktif advisor tersebut.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, maka penulis memberikan rekomendasi yang ingin mengkaji penelitian serupa, memperluas atau memspesifikasi penelitian ini.

Penelitian mengenai tindak tutur direktif pada sebuah novel Bahasa Jepang berdasarkan teori Ibrahim bisa untuk dijadikan referensi karena beragam dari jenis tindak tutur yang telah beliau berikan sehingga menjadi lebih beragam dalam meneliti suatu penelitian, khususnya penelitian tindak tutur direktif.

Bagi peneliti selanjutnya yang ingin meneliti tindak tutur direktif, khususnya di bidang advisor dalam Bahasa Jepang dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam dan lebih spesifik serta dari sudut pandang yang berbeda.

Hasil penelitian mengenai tindak tutur direktif advisor berdasarkan teori tindak tutur menurut Ibrahim, dalam novel berbahasa

Jepang ini dapat menjadi bahan ajar materi kuliah dalam bidang linguistik tentang tindak tutur.